

Comité 2015-2016

Président

Raymond GRAFF

raymond.graff@orange.fr

Vice-Président

Frédérique MOZZICONACCI

frederique.mozziconacci@orange.fr

Past-Président

Vincent ROTH

vincent.roth@geometre-expert.fr

Secrétaire

Jacques Yves MEYER

jacqueschantal.meyer@wanadoo.fr

Secrétaire adjoint

Virginie MUHR

virginie.muhr@orange.fr

Trésorier

Pierre SCHNEIDER

pierremonique.schneider@wanadoo.fr

Trésorier adjoint

Jérôme SOHLER

j.sohler@hlab-cofime.com

Protocole

Michel GUYON

guyon.dlv@free.fr

Protocole adjoint

Anne-Sylvie WEISS

as.weiss@sfr.fr

Les infos d'octobre 2015

Chers rotariens, chers ami(e)s

Octobre : le mois des récoltes

Dans l'agenda des récoltes il y a deux périodes importantes ; la moisson en juillet et octobre pour le maïs et les betteraves

Dans nos jardins nous rentrons les tubercules les fruits, les légumes.

Le rotary a suivi la récolte du maïs, cette culture omniprésente en Alsace change en un mois le panorama de nos campagnes. En circulant dans la plaine on voit de nouveau d'un village à l'autre et des machines qui avalent les tiges de jour et de nuit pour remplir des remorques de grain.

Un autre fait marquant pour notre club a été l'assemblée générale où nous avons fait le bilan ; Vincent peut être fier de son année rotarienne !

Mais nous avons également posé des jalons pour l'avenir en assurant une Présidence alternée ; jeune puis aîné

La journée de formation du District le 17 octobre à Colmar a eu un grand succès et permis aux quatre participants de notre club (un record) de faire une belle récolte d'informations.

Alors n'hésitez pas participez , vous récolterez



Raymond

Date à retenir :

24 Novembre 2015

Visite du CAMSP

et remise d'un chèque de soutien

15 Décembre 2015

Fête de Noël du club

Venez nombreux avec les conjoints et les enfants, c'est un grand moment d'amitié.

Visitez notre site, la rubrique « Agenda » donne le détail des réunions

6 Octobre 2015 - Assemblée Générale du Club

Raymond Graff a le plaisir de déclarer l'Assemblée Générale 2015 ouverte. Tous les membres du club étaient présents ou représentés.

L'ordre du jour se déroule parfaitement, approbation du PV de l'Assemblée Générale 2014, rapport moral du Président sortant Vincent Roth.

Avant de passer au point suivant, Raymond remercie chaleureusement Vincent pour son année menée de front avec ses lourdes activités professionnelles tout en préservant sa vie de famille.

Approbation des comptes de l'année 2014/2015 présentés par Pierre Schneider. Ces comptes ont été vérifiés par Anne-Sylvie et Frédérique qui ont fait leur rapport et remercié Pierre pour la clarté de ses comptes et son sens pédagogique.

Anne-Sylvie et Marc acceptent le mandat de vérificateur pour l'année 2015-2016.

Un petit moment de flottement sur le point de l'ordre du jour concernant la nomination des prochains « Président Nommé ».

Enfin Jacques-Yves accepte de présenter sa candidature pour 2017-2018 et Virginie propose sa candidature pour l'année 2018-2019.

Mises aux voix ces candidatures sont acceptées à l'unanimité, respectivement avec une abstention.

(Il est rappelé que Frédérique sera la présidente 2016-2017)

La réunion se poursuit avec l'approbation du budget 2015-2016 et du montant des cotisations.

Un petit repas « tartes flambées » permet de clôturer la soirée dans une ambiance très amicale.

13 Octobre 2015 - Le maïs en Alsace et au GAEC du Parc à Sundhouse

Le maïs couvre 44% de la Surface Agricole Utile (SAU = surface en culture sauf forêts et prés) en Alsace.

C'est la première culture alsacienne : 60% des exploitations en produisent, elle est connue en Alsace depuis le 18^e siècle.

Elle nous vient des Incas et des Aztèques du Mexique, ramenée par les conquistadors Espagnols elle traverse la France en diagonale des Landes en Alsace, dans chaque plaine.

Le climat alsacien lui convient particulièrement chaud et humide, le réchauffement climatique accélère sa présence. La pousse est rapide : semée en mai elle peut être récoltée dès septembre.

Dans l'hexagone la majorité du maïs est destinée à l'alimentation animale, en Alsace, c'est l'alimentation humaine qui prime.

Les usines de Marckolsheim (Téréos Syral) et Roquette à Beinheim fournissent le tiers de l'amidon national.

Quels usages ?

Confiserie, biscuiteries, boissons sucrées où le saccharose a été remplacé par le glucose du maïs, les usages de l'amidon sont multiples dans l'industrie : papiers, cartons, colles, peintures, dentifrices, bio plastiques.

Les semouleries ; Costimex au port du Rhin à Strasbourg fournissent les brasseries, les biscuits apéritifs, les céréales des petits déjeuners cornflakes etc...

Depuis deux ans une unité de bio-éthanol fonctionne à Beinheim.

Visite du séchage au GAEC du Parc à Sundhouse

L'exploitation de 280 hectares produit du maïs sur 180 ha, des betteraves sucrières sur 60 ha et du blé sur 40 ha.

Le séchoir fonctionne un mois (fin septembre octobre) et sèche 1900 tonnes du GAEC et 3500 tonnes livrées par d'autres agriculteurs (collecte moins 20% cette année). Il permet de sécher 10 tonnes de maïs par heure soit environ 250 tonnes/jour, 24h/24.

L'humidité à la récolte était cette année d'environ 28% il faut la baisser à 15.5% qui est la norme pour permettre un bon stockage. Pour ce faire le séchoir consomme l'équivalent de 3,5 tonnes de gaz liquide (bonbonnes)

Le budget, achats de gaz, pour sécher 6000 tonnes varie selon l'humidité du maïs de 30 000 € à 50 000 € par campagne.

Mais c'est surtout l'astreinte qui est pénible avec une présence sur site 24h/24 ; un mois très dur pour le personnel du GAEC.

Raymond

20 Octobre 2015 - Un « 3 minutes »

Une dizaine de membres avec une invitée, Catherine Noll, secrétaire du club « doyen », responsable pour le District de « **P'Image publique et des relations** ».

Marc Fetting a lu pour nous le « Rotarien » :

1247 « climats » en Bourgogne ! Marc a choisi cet article de juin 2015. Nous apprenons que « climat » vient du grec : pente.... En fait comprenez : terroirs, parcelles qui ont chacune leur microclimat, leur sol. Si l'on doit le vignoble de Bourgogne aux Romains, c'est aux Bénédictins que l'on doit l'origine des clos.

1395, une date majeure. La culture du Gamay est interdite au profit d'un cépage qui va faire fortune, le **pinot noir** car c'est à lui que l'on doit la qualité des vins de Bourgogne.

Aujourd'hui le Bourgogne est menacé par les progrès des moyens dont le tracteur qui a remplacé le cheval et qui, en raison de son poids, compacte les sols... !

Le président rappelle que c'est une chance pour la France, face à la concurrence étrangère que de posséder des terroirs. Un problème pour demain : le changement climatique.

Raymond Boltz revient de l'atelier « **recrutement** » dans le cadre de la journée de formation organisée par le District le 10 octobre. Nous sommes actuellement à 23 membres dont 9 en activité. La moyenne d'âge est de 62 ans. Il faut donc continuer à recruter des actifs. Il propose d'organiser le 6 mars, un déjeuner d'appel à candidats, un repas avec conjoint au cours duquel sera présenté un diaporama sur le club. Il s'agit de contacter en priorité des personnes entre 35 et 45 ans. Il rappelle que le rôle essentiel du parrain mais aussi du club qui doit se mobiliser de manière à ce que les nouveaux se sentent chez eux et qu'ils restent.

Lors du débat il est rappelé qu'il ne s'agit pas d'intégrer pour intégrer. Il faut « un projet de club » dit Luc. Il faut dire ce que l'on est, ce que l'on fait. Il faut se mettre en adéquation, nous rappelle Catherine, avec la population réelle, avec les femmes entre autre.

Intervention de Catherine responsable « Image publique » du district :

Chaque rotarien véhicule une image. L'image véhiculée est généralement « vieillotte », de gens plutôt aisés. Ou encore (Michel) joueurs de golf, on y est pour se faire des relations ! Les actions sont peu reconnues.

Or il y a la lutte contre la polio, l'illettrisme, les maladies du cerveau, la lutte pour l'eau potable et bien d'autres. Il faut savoir le dire quand on vous pose la question : c'est quoi le Rotary ? Une piste pour se faire connaître c'est internet et pas seulement intranet qui s'adresse au seul club. Pour nous il s'agit de s'ouvrir à Internet ; mais tout ne doit pas être diffusé, bien sûr.

Quelques communications

Pierre Weil. La polio est quasiment vaincue en Afrique mais quelques foyers endémiques demeurent au Pakistan et en Afghanistan. Une question ; Pourquoi ne mentionne-t-on pas le Rotary lorsqu'on parle de polio ? Le district communique-t-il assez, de son côté, sur nos actions, vers l'extérieur ?

Rappel :

Les conjoints sont invités à toutes les réunions.

JM Montavon

25-31 Octobre 2015 - Virginie a participé au « RYLA »



Les séminaires RYLA sont des programmes de formation intensive de plusieurs jours destinés aux étudiants ou jeunes professionnels afin de

développer leurs qualités de leadership et leur confiance en soi tout en leur faisant connaître le Rotary.

Les RYLA visent à préparer des jeunes prometteurs à devenir les leaders de demain.

Pour ces jeunes, il s'agit d'une occasion unique de s'épanouir, d'être exposé à des situations variées, d'échanger des idées avec d'autres jeunes, de rencontrer des dirigeants locaux et d'acquérir des compétences professionnelles.

Les participants sont parrainés par des Rotary clubs qui prennent généralement en charge leurs frais de participation.

Un groupe de 18 jeunes, recommandés par 16 clubs différents de notre district s'est réuni sous la houlette de Chris Tharotte entre le dimanche 25 octobre et le samedi 31 octobre au refuge des Amis de la Nature au Schnepfenried, dans la vallée de Munster.

Tout au long de la semaine un programme varié leur est proposé.

Aux ateliers sur la communication et la connaissance de soi ont succédé des exercices pratiques, des randonnées pour finir en apothéose par la « Soirée des Talents » durant laquelle chacun des participants met en scène le bénéfice qu'il a pu tirer de cette semaine riche en émotions et souvent de remise en cause personnelle.

Pour développer la cohésion de groupe il leur a également été demandé de monter la tente de la ShelterBox mais surtout d'entretenir un feu tout au long de leur séjour. Ainsi,

jour et nuit, toutes les heures, des binômes se relaient et alimentent le brasier.

Pour cette session d'automne (*une autre session à lieu au printemps dans le sud du district*), les stagiaires étaient âgés de 18 à 47 ans. Ils viennent d'horizons variés mais sont souvent à un tournant de leur vie professionnelle et doivent faire des choix décisifs.

Deux jeunes étudiants revenant d'un Student exchange ont participé à ce séminaire.

Virginie Muhr est intervenue auprès du groupe afin de leur expliquer la procédure de recrutement, que ce soit du côté du candidat ou du côté du recruteur puisque un bon nombre d'entre eux auront des postes d'encadrement et seront appelés, dans leurs fonctions futures, à recruter des collaborateurs.

L'après-midi a été consacré au travail sur leur CV, leur lettre de motivation et à la préparation à l'entretien de recrutement. Les échanges ont été particulièrement intenses, ils n'ont été interrompus que par le repas du soir et se sont prolongés jusqu'à plus de minuit par des exercices pratiques sur des simulations d'entretiens.

Virginie



Octobre 2015 - Des nouvelles de Léa, notre Student en Argentine

Léa Fehrenbach est finalement arrivée à bon port avec près d'un mois de retard sur le planning initial. Elle a atteint sa destination juste à temps pour pouvoir participer au week-end d'intégration dans le district n° 4845. Ce district qui est également celui de Carlos, est binational regroupant tout le Paraguay et le nord de l'Argentine avec les provinces de Chaco, Corrientes, Formosa et Misiones. Ce week-end a eu lieu au Paraguay, non loin de la capitale, Asunción.



Léa est en contact avec Virginie et donne régulièrement des nouvelles par l'intermédiaire de la messagerie de Facebook.

Tout se passe bien pour elle. Sa famille d'accueil est très attentive à son bien-être.

Les habitants de cette province n'ont pas forcément l'habitude de voir des étrangers s'installer chez eux. Ils sont ouverts d'esprit et curieux ce qui a permis à Léa de bénéficier d'un accueil chaleureux et de nouer de nombreux contacts.

Il fait déjà très chaud en ce début de printemps. La température monte à 30° mais le vent frais qui vient ...du sud peut rapidement faire baisser la température!

Sa conseillère du Rotary est une professeur de français et Léa l'accompagne parfois à ses cours pour aider les jeunes dans leur apprentissage de notre langue.

Le lycée de Léa est principalement centré sur l'économie. Elle n'a cours que le matin ce qui lui permet de faire beaucoup d'activités avec ses amis et d'autres étudiants d'échanges. Elle est très active ce qui ne lui laisse pas le temps d'avoir trop de coups de blues !

Léa a déjà fait de gros progrès en espagnol. Elle est désormais capable de tenir une conversation avec n'importe quel interlocuteur.

Elle est heureuse d'avoir la chance de participer à cette belle aventure.

Virginie